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会(通用6篇)

心中有不少心得体会时，不如来好好地做个总结，写一篇心
得体会，如此可以一直更新迭代自己的想法。我们应该重视
心得体会，将其作为一种宝贵的财富，不断积累和分享。下
面是小编帮大家整理的心得体会范文大全，供大家参考借鉴，
希望可以帮助到有需要的朋友。

实训实验心得体会篇一

首先，对于创新设计大赛，在实验设计中，我深深体会
到“工欲善其事，必先利其器”这句话的重要性。创新实验
不同于教学实验，它需要我们做好充分的准备工作。它的每
一个实验步骤都需要我们自己去设计、每一个实验条件都需
要我们来尝试、摸索，因此统筹实验时间、安排实验用具、
设计实验步骤无不需要通过认真的思考以进行合理的安排；
否则，实验过程将混乱无序，甚至导致实验失败。

其次，实验创新不能完全靠某人的突发奇想，而更多的是要
在教学中不断反思自己的教学，反思实验教学中的不完善的
地方，再通过备课组、教研组集体讨论，从而获得新方法、
新设计。我认为，这样的设计才是大赛的宠儿。

再次，认真落实化学实验教学。实验创新设计的方向应从教
师演示实验向学生实验、向绿色化实验过渡。好的实验设计，
不仅能很好的完成实验教学，而且能更好的培养学生学习化
学的兴趣。

最后，本次参赛的作品中有些是非常值得去推广的，我个人
觉得也包括我自己的作品。我将在我今后的教学中不断改进
自己的教学实验，不断完善自己的知识体系，把本次好的作
品引申到我的化学实验教学中去，使我的课堂更加精彩！



实训实验心得体会篇二

事是人做，做事的同时明白人最终是重点。明白什么是因地
制宜、因势利导、轻重缓急、察颜观色、用户是上帝但又非
绝对。态度认真和头脑清楚应该是做好一个项目的基本条件。
写点个人体会，供大家指点，在讨论过程中共同提高水平。

体会一：了解项目是什么项目，谁提出来，解决什么问题。

项目开始阶段是一个最重要的阶段。项目经理在接手一个新
项目的时候，首先要尽可能地多从各个方面了解项目的情况，
从接触各类角色的人从中获取不同信息进行过滤、形成自己
对项目的认识。这个项目是什么项目，具体大概做什么事情，
是谁提出来的，目的是解决什么问题。

体会二：项目牵涉的项目干系人，了解他们对项目的看法和
期望是什么。

这个项目里牵涉哪些方面的人，如投资方、具体业务干系方、
项目建成后的运营方、技术监督方等等，项目经理在一个项
目中提前接触了不同角色的人，可以让你在做项目碰到问题
的时候，就每件事情分析哪些人会在什么方面支持你，哪些
人会出于什么目的反对你，从而提前准备联合朋友去对抗敌
人，让事情向你所希望的方向发展。没有永远的朋友，也没
有永远的敌人，只有一致的利益。

体会三：本公司领导对这个项目的看法和重视程度。

体会四：项目计划制定，通知公司内部相关人员、用户。使
得整个项目参与人员保持步调一致，信息畅通。

体会五：需求确认阶段，引导用户但要切合实际、站在双方
立场考虑问题，让用户更感受到你是来为他们做项目、而不
是只为你公司做项目、需求确认落实到纸面。



麻烦很多。

体会七：项目经理在整个过程中，自己脑子要清楚未来有那
些事要做，做到什么程度，对手上资源、各个事情要有优先
级考虑。

让他们从理想回到现实也是项目经理的分内工作。

体会八：验收前准备，提早与用户沟通验收标准、验收形式。

验收前，除了做好文档工作，即可交付成果以外，多花时间
搞清楚客户的做事情流程、验收形式、验收效果是很重要的
事情。

实训实验心得体会篇三

对一些实验注意事变要在意。这里可不是说弄坏了什么东西，
而是基于大家都明白的一个道理：水火无情，电更无情。老
师每次让学生实验时，彷佛对学生很不放心，可谓事必躬亲，
再三嘱咐，这也有一个好处：试验堕落的可能性大大削减，
而且安素性也大大增加了。

在实验的过程中，让学生学会如何分析问题，如何解决问题，
以及如何总结问题。

实验讲授是培养学生动手操作能力。操作的过程是获取知识、
熟练技术、思维创新的过程。教师应充分发挥实验讲授在电
工讲授中的作用;运用新的科技成果和新的方法，优化实验讲
授内容;认真做好实验过程的指导工作，不停地提高讲授质量。

实验讲授有助于培养学生求真务实的科学精神。

学习不仅需要智力、能力，更需要求真务实的科学精神。仪
表误差、读数误差、电源电压不稳、线路接触不良、接线错



误等故障城市影响实验结果，造成实践与理论的脱节。这就
要修业生在实验过程中，要实事求是如实地记录实验数据和
现象，不允许人为改动，教师要耐心引导学生积极思考、认
真分析错误和产生误差的原因。然后，尽可能摆设学生重做
实验，直至得出正确的实验结果。通过实验讲授培养学生严
谨、求实的科学作风。

做实验很重要的一点就是胆大心细。一个老师曾经说过，做
实验肯定是要大胆，失败了可以重做，仪器坏了可以再买，
不要有什么心理负担。每次做实验的时候，我们城市遇到如
许一种情况，或是我们自己，或是他人，每次遇到问题就问
同学问老师，未免有点"拿来主义"，实质上说确实缺乏勇气
的一种表现，就实验，遇到卡壳是很常见的，这未免不是一
件好事，至少在肯定是程度上锻炼了我们。 通过了这一周的
电工的实训，也培养了我们的胆大、心细、谨慎的工作作风。
操作的时候要心细、谨慎，避免触电及意外的受伤。 通过这
为期一周的电工实训，我确实是学到了很多知识，拓展了自
己的的视阈。通过这一次的电工实训，增强了我的动手打操
作的能力，培养了我们的规范化的工作作风。

在为期一个月的实训当中感触最深的便是实践联系理论的重
要性，当遇到实际问题时，只要认真思考，运用所学的知识，
一步一步的去探索， 是完全可以解决遇到的一般问题的。

本次实习的目的主要是：使我们对电子元件及电路安装有肯
定是的感性和理性熟悉，培养和锻炼我们的实际动手能力。
使我们的理论知识与实践充分地结合，作到不仅具备专业知
识，而且还具备较强的实践动手能力，能分析问题和解决问
题的应用型技术人才，为以后的顺利就业作好准备。

实训实验心得体会篇四

为期四周的信号与系统测试实验结束了，细细品味起来每一
次在顺利完成实验任务的同时，又都伴随着开心与愉快的心



情，赵老师的幽默给整个原本会乏味的实验课带来了许多生
机与欢乐。

现对这四周的实验做一下总结: 统观来说，信号与系统是通
信工程、电子工程、自动控制、空间技术等专业的一门重要
的基础课，由于该课程核心的基本概念、基本理论和分析方
法都很重要，为了使我们加深理解深入掌握基本理论和分析
方法以及使抽象的概念和理论形象化，具体化，在信号与系
统课开设不久后又开设了信号与系统实验课。

这四次实验的实验目的及具体内容如下：

实验一：信号的分类与观察。本次实验的目的是观察常用信
号的波形特点及产生方法，学会使用示波器对常用信号波形
的参数的测量。实验过程中我们对正弦信号、指数信号及指
数衰减信号进行了观察和测量。示波器是测量信号参数的重
要元件，之前各种试验中我们对示波器也有一定接触，而这
次赵老师详细的讲解使我更清楚的掌握了示波器的使用，同
时也为以后其它工具的使用有了理论基础。

总结，让我们及时明白实验中可能出现的错误以及减小实验
误差的措施，减小了以后实验出现差错的可能性，提高了实
验效率。第一次实验结束后，我比较形象直观的观察到了几
种常见波形的特点并了解了计算它表达式的方法。更重要的
是，知道了信号与系统实验的实验过程，为接下来的几次实
验积累了更多经验。

实验二：非正弦周期信号的频谱分析。这次实验的目的是掌
握频谱仪的基本工作原理与正确使用的方法；掌握非正弦周
期信号的测试方法；观察非正弦周期信号频谱的离散型、谐
波性、收敛性。频谱仪对于我们来说是一种全新的仪器，使
用之前必要认真听它的使用讲解，才能够使接下来的实验顺
利进行。实验过程中，我们画出了不同占空比的方波信号的
波形及频谱显示图像，通过对这些非正弦周期信号频谱的图



像分析，与理论值进行比较，更深刻的理解了方波信号频谱
的离散型与谐波性，从而更好的理解傅里叶变换的意义，任
何一个信号都可以分解为无数多个正弦信号的叠加，信号的
频谱分析个正弦信号的幅度的相对大小，也即频谱密度的概
念。

实验三：信号的抽样与恢复。本实验的主要目的是验证抽样
定理。实验中先对正弦信号进行采样，然后用示波器比较恢
复出的信号与原始信号的关系与差别。信号的抽样与恢复的
实验让我更深入理解了信号从抽样到恢复的变化过程，和奈
奎斯特抽样定理得以实现的现实意义。一个频域受限的信
号m（t），如果它的最高频率是fh，则可以唯一的由频率等于或
大于2fh的样值序列所决定，否则，频域发生重叠，信号将不
能无失真恢复。而且，此次实验过程中，是非常需要耐心和
细心的'，信号的抽样与恢复过程中，抽样信号只在某一固定
频率稳定，这就要求我们要有耐心和细心调节到这一频率来
观察实验结果。实验是一个很细致的过程，实验中任一微小
的变化，都可能引起实验结果的巨大变化，这就要求我们实
验者要有严谨的态度和求实精神，最终能够很出色的完成实
验，达到实验预期的目的，得到真实的结果。

实验四：模拟滤波器实验。滤波器实验的目的是了解巴特沃
兹低通滤波器和切比雪夫低通滤波器的特点并学会用信号源
于示波器测量滤波器的频响特性。由于我们并没有完全掌握
滤波器的原理等知识，所以实验中我们仅仅测量了滤波器的
频响特性，并画出了同类型的无源和有源滤波器的幅频特性。
通过对图像的绘制以及分析，我们切实感受到了高通滤波器
与低通滤波器的滤波特点。以前都是理论分析，一堆堆的公
式堆积并不能让我形象地感受到它们实际工作的原理与特性
等。而且通过实验分析，我更能感受到理论是源于实际的，
任何新理论的发现都是以实践为基础的，我们应该重视实验
重视理论与实验的结合，培养我们的创新精神。同时，培养
严谨的实验作风和态度。任何一个方面的锻炼都可以培养我
们的能力，塑造我们的品格，这对我们以后的学习和工作都



有重要的意义。

信号与系统的实验不同于大物实验和电子电路实验，它是由
多人合作完成的实验。在为数不多的几次实验中，我深深感
受到了团队合作在实验中的重要性。两个人对实验的共同理
解是实验高效误差小完成的基础。经过这些实验，我们对信
号的性质、信号的调制解调、频谱等内容有了更加深刻直观
的认识，实验中同学们互帮互助，增进了同学们之间的合作
与交流，加深了同学们之间的友谊。而且，通过赵老师的风
趣幽默深入浅出的讲解，我们巩固了信号与系统课上学习的
基本知识。

更浓厚了对信号与系统这一门学科的兴趣。实验后对实验报
告的处理，我们完善了自己学习中知识的漏洞，而且也提高
了绘图能力，了解了如何写一份完整的实验报告。老师的批
改更能帮助自己更好地意识到自己的错误，让自己及时改正，
从而得到提高。非常感谢信号与系统实验的老师——赵老师，
带给我一份美好的实验回忆，教会了我很多，不简简单单的
是实验方面的，在对待学习上也深有体会，我也会好好学习
信号与系统这门学科的理论基础知识，为将来打好坚实的基
础！

实训实验心得体会篇五

首先感谢王家聚老师再这一学期中对我们的xx知识传授，你
教会我们的绝不仅仅是xx课程上的知识，而更多的是观念上
的冲击，你的课程让我懂得了课堂及课堂以外的宽广的信息
世界。而这也让我认识到，我需要学习的不仅仅是书本上的
东西，还有更多的方面我需要不断地通过自我的学习和实践
来改善进步。在这里，我将浅谈对xx实验课程学习后的一些
心得体会。

通过一个学期的xx实验课程的学习和实践操作，带来的感受



是观念上的转变。由于我们的课程是在还没有学习沙盘模拟
的基础上进行的，单纯的上机实验操作带来的问题是感受可
能不及上了沙盘模拟课程的深，而且对于一些方面的理解也
不会很透彻，但是上了一学期的课程，至少也算是给自己带
来了一些变化吧。

通过几次的失误我深刻的认识到了每一个操作步骤对企业存
亡的关键，xx系统是对企业物流、资金流、息流进行一体化管
理的软件系统，其核心管理思想就是实现对“供应链”的管
理。软件的应用是将跨越多个部门甚至多个企业，为了达到
预期设定的应用目标，最基本的要求是系统能够运行起来，
实现集成化应用，建立企业决策完善的数据体系和信息共享
机制。做好企业xx我们就是要把经营管理中的有关各方如供
应商、制造工厂、分销商、客户等纳入一个紧密的供应链中，
才能幼小地安排企业的产、供、销活动，满足企业利用全社
会一切市场资源快速高效地进行生产经营的需求，以期进一
步提高效率和市场上获得竞争优势。

人生也是如此，其实在我们周围，别人比我们表现得更加优
秀并不是因为她真的比你优秀多少而是别人比你更加注重细
节，细节往往决定成败，所以从上机实验的不够细心导致一
些问题的出现给我的晶体就是人生当中也应该事事都要兢兢
业业，不要因为细节上的疏忽而导致后面整个结果的变化。

因为我们的xx上机实验课程主要是学生自己操作，所以学习
认真与否老师很难做到监督，学生在这个过程中如果听听歌，
玩玩游戏也是可能的，甚至在中途逃走翘课，而这时候就需
要我们学生自己的自觉自律。“师者，所以传道授业解惑
也”，老师之所以是老师，就是为我们学习上指点迷津，而
不是我们生活上的保姆，事事都要管着你，况且成年人自己
做什么跟自己都应该清楚该做什么不该做什么。事实上也是
如此，你在电脑面前干什么，有没有认认真真地做，老师是
很难管理的，而且也没有必要一句一句地说我们。我们都已
经是成年人了，该做什么自己也应该很清楚，人生能够成就



多少，取决于你的自律水平有多高，一个不懂得在生活上自
律的不懂得对自己人生负责的人很难在事业上有所成就。

实训实验心得体会篇六

那是风和日丽的一天早上,我坐在家里悠然自在的看报纸。几
个黑体大字引人注目：一条细线可以钓起冰块！不是吧？我
不敢相信自己的眼睛，便试做起来。

我从冰箱里拿出冰块，放在杯子里，撒点盐，边开始我
的“钓鱼”了。我满怀信心地把细线放进撒了盐的冰块上，
往上一提，只见冰块刚粘在线上就掉下来了，我反复试了几
次，都是毫无收获。我真的想放弃了。正当我气馁的时候，
姐姐看了看我，却说：“我想不是报纸作的假，而是你不会
做，你要放弃，你就是缩头乌龟！”我生气极了，说：“我
不要做缩头乌龟，最多我再做一次！”我拿起报纸有认认真
真的看一遍。哦！原来是顺序搞错了。报纸上说“先把细线
放在杯子里，再撒上盐，冰块就会像与般轻而易举地钓上来
了。”而我却先把盐撒在冰块上再把细线放在杯子里。

我得意扬扬，重新做起防盐的步骤。我先把细线放在杯子里，
再撒上盐，然后把细线往上一提。啊！简直就像千万吨钢铁
系在一根头发上一样。细线把所有的冰块都钓上来了。顿时，
我感觉到细线上的不是冰块，而是成功。我终于成功了！

通过这次的钓冰块实验，我知道了：做每一件事，无论遇到
什么困难，都不要半途而废，到最后就能尝到甜的滋味，酸、
苦和辣只是成功的调和剂。

经过这次的测试技术实验,我个人得到了不少的收获,一方面
加深了我对课本理论的认识,另一方面也提高了实验操作能力。
现在我总结了以下的体会和经验。

这次的实验跟我们以前做的实验不同，因为我觉得这次我是



真真正正的自己亲自去完成。所以是我觉得这次实验最宝贵，
最深刻的。就是实验的过程全是我们学生自己动手来完成的，
这样，我们就必须要弄懂实验的原理。在这里我深深体会到
哲学上理论对实践的指导作用：弄懂实验原理，而且体会到
了实验的操作能力是靠自己亲自动手，亲自开动脑筋，亲自
去请教别人才能得到提高的。

我们做实验绝对不能人云亦云，要有自己的看法，这样我们
就要有充分的准备，若是做了也不知道是个什么实验，那么
做了也是白做。实验总是与课本知识相关的，比如回转机构
实验，是利用频率特性分析振动的，就必须回顾课本的知识，
知道实验时将要测量什么物理量，写报告时怎么处理这些物
理量。

在实验过程中，我们应该尽量减少操作的盲目性提高实验效
率的保证，有的人一开始就赶着做，结果却越做越忙，主要
就是这个原因。我也曾经犯过这样的错误。在做电桥实验时，
开始没有认真吃透电路图，仪器面板的布置及各键的功能，
瞎着接线，结果显示不到数据，等到显示到了又不正确，最
后只好找同学帮忙。

我们做实验不要一成不变和墨守成规，应该有改良创新的精
神。实际上，在弄懂了实验原理的基础上，我们的时间。


